

### Pepe Grillo



## De la Fuente, fichaje relevante

El doctor Juan Ramón de la Fuente fue uno de los apoyos importantes que recibió Claudia Sheinbaum cuando buscaba, en el 2018, la jefatura de Gobierno de la CDMX. Se conocieron tiempo atrás en las lides universitarias.

Era cuestión de tiempo para que una vez que concluyó su periodo como embajador de México ante la ONU en Nueva York y regresó a la CDMX, De la Fuente se reuniera con Claudia.

Lo hicieron, tome nota porque no es dato menor, en casa, donde solo se recibe a los muy allegados.

De la Fuente es psiquiatra, hijo de otro psiquiatra, del mismo nombre, insigne forjador de instituciones.

Juan Ramón fue director de la Facultad de Medicina, dos veces rector de la UNAM, secretario de Salud y diplomático. Educación y Salud son sus áreas

fuertes, ¿dónde lo veremos?

#### Chiapas, señales ominosas

Los focos de alerta parpadean en diversos municipios de Chiapas, en particular las localidades que hacen frontera con Guatemala. En los pasillos del instituto electoral del estado se asume que la falta de garantías y el desplazamiento de miles de familias son un enorme desafío para la organización de los comicios del 2024. El asesinato de los enviados de Morena a levantar encuestas complicará todavía más las tareas de reclutamiento de funcionarios de casilla y su capacitación.

Y es que la batalla entre células del CJNG y de la fracción del Cartel de Sinaloa que comanda el Mayo Zambada todavía no tiene favoritos. Los

tres niveles de gobierno han entregado esas plazas. Atestiguan los combates desde lejos. La efervescencia política es otro factor de inquietud porque no queda claro cómo van a poder hacer campaña los contendientes.

La publicación de los elegidos por el consejo estatal de Morena no contribuyó a la estabilidad, sino a la inquietud. Hay en la clase política local una demanda a la dirigencia nacional del partido para que diga de una vez si Morena tendrá candidata o candidato. No tiene caso que los políticos elegidos, más los que se quieren colar a la segunda vuelta como el senador Eduardo Ramírez Aguilar, hagan olas si habrá una candidata mujer.

#### A un año de Mondiacult

Se cumplió un año de la realización en nuestro país de la Conferencia Mundial de la UNESCO sobre Políticas Culturales, el evento más relevante del orbe dedicado a la cultura en cuatro décadas. México pudo ser la sede gracias al paciente trabajo de concertación del embajador Juan José Bremer, acaso el diplomático con más cargos relevantes en su carrera.

El objetivo de la reunión fue ubicar la cultura como un bien público mundial. Puede afirmarse que entre los frutos de esa reunión está el fortalecimiento de la cultura en el mundo como vehículo de resiliencia, inclusión y sostenibilidad.

Se extiende la certeza de que la cultura desempeña un papel fundamental en nuestras sociedades, es un potente motor de desarrollo, por lo que es indispensable robustecer su posición en las políticas públicas.

### Esquema de seguridad

Aporta tranquilidad la decisión de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez de aceptar un esquema de seguridad militar en su trabajo de proselitismo. En la Sedena hay especialistas, incluso con capacitación especial en el extranjero, que saben hacer su trabajo. La situación no permite que las aspirantes sean temerarias o irresponsables.

Se habla de protección en plazas complejas pero la verdad es que en todo el territorio hay que tener cuidado. Esta semana, por ejemplo, la doctora Sheinbaum tiene actividades confirmadas en Guerrero, Colima, Nayarit, Jalisco y Colima.

# En ninguna de esas entidades hay posibilidad de bajar la guardia.

El esquema de protección militar arranca con ellas, pero el año que entra hay 9 gubernaturas en disputa. En cuestiones de seguridad no se pueden dejar cabos sueltos.

pepegrillo@cronica.com.mx

